

bis zur 6ten Klasse gedruckt ist, ein Verzeichniß der sämmtlichen Pflanzen Deutschlands vorausgehen lassen, Gewiß werden beiderseitige Unternehmungen dazu dienen, den Bestand der vaterländischen Flora vollständig auszumitteln und genau kennen zu lernen, was den heißen Wünschen Aller entsprechen dürfte. Möge es daher auch Allen ein Ernst seyn, dazu mit Rath und That beizutragen.

V. T o d e s f ä l l e.

1. Hr. Dr. Hemprich, welcher, nach Verfügung und auf Kosten der königl. preuss. Regierung, den Hrn. Dr. Ehrenberg auf einer botanischen Reise nach Aegypten begleitete, ist zu Massana, dem Haupthafen Abissiniens, an den Folgen des dort epidemischen Wechselfiebers, am 30. Jun. im 30sten Lebensjahre mit Tode abgegangen. Indem wir diesen Todesfall herzlich bedauern, wollen wir wünschen, daß unser Ehrenberg den vaterländischen Boden glücklich wieder erreichen möge.

2. Am 28. Jul. ist Hr. Dr. Wolf zu Schweinfurth im 82sten Lebensjahre mit Tode abgegangen. Er war ein sehr gründlicher Botaniker, der die Pflanzen seiner Gegend genau studierte, und manche Arten von *Juncus*, *Arabis*, *Pulmonaria* aufhellel hat, die er schon in frühern Zeiten Herrn von Schreber und Hoffmann bekannt machte. Wahrscheinlich finden sich unter seinen Papieren noch mancherlei andere Bemerkungen, und es ist daher sehr zu wünschen, daß solche in würdige Hände kommen möchten.